

ACTUALIDAD NOTICIOSA DE ANTOFAGASTA (ABRIL-MAYO)

*Problema del costo del agua potable y energía eléctrica

- Al comienzo de abril, mil 692 personas resultaron damnificadas a causa de los fuertes vientos y llovizna ocurridas durante la madrugada y parte del miércoles 1 en la Segunda Región. Al menos diez establecimientos educacionales registraron daños y las clases fueron suspendidas. Se dañaron más de 200 viviendas.
- A raíz de esto, el 3 de abril, **El Mercurio de Antofagasta** pidió "mayor efectividad en el cumplimiento de planes, como las vías aluvionales y la entrega de viviendas". El día 9, reiteró: "Pedimos, al mismo tiempo, claridad y precisión en las fechas del desmantelamiento de esta población (campamento de La Chimba), de la entrega de las 160 viviendas y del resto de las casas construidas para los damnificados del aluvión". (La entrega de viviendas comenzó el día 15, con la evacuación de 30 familias diarias).
- Con ocasión de otro frente de mal tiempo, el 29 de abril, un editorial de **El Mercurio de Antofagasta** insistió en la "urgencia de las vías aluvionales".
- Desde las ocho horas del 4 de mayo, dirigentes vecinales de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos acordaron "por unanimidad" declararse en "huelga de hambre indefinida". Esta huelga surgió como protesta "hasta las últimas consecuencias" por las dificultades que existen con el agua potable en Antofagasta. El Seremi de Gobierno atribuyó una connotación política a la huelga.

- El 5 de mayo, en una declaración pública, la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Antofagasta expresó que "las autoridades deben agotar sus esfuerzos para dar una solución a este grave problema". Expresó que si bien es cierto que Essan es una empresa que se maneja en el ámbito privado, no es menos cierto que el accionista mayoritario es la Corporación de Fomento que es del Estado y "cómo tal es un servicio de utilidad pública".

- El día 11, el Intendente dialogó con los ayunantes. Dirigentes exigieron el cese de apremios. El Seremi de Gobierno presentó su renuncia indeclinable. Carlos Bonilla expresó que en su decisión influyó -en parte- la actitud de integrantes de la Concertación ante el problema suscitado entre la ESSAN y dirigentes ayunantes. Señaló que en esta situación "han habido deslealtades y demagogia por parte de gente de la Concertación".

- El día 13, los dirigentes vecinales dieron a conocer su resolución de continuar con la huelga de hambre, al responder un comunicado de la Intendencia Regional, anunciándoles la visita y reunión preparada con el presidente de Essan.

- El 14 de mayo finalizó la huelga de hambre. Se repone suministro y paran los cobros. La autoridad se comprometió a recabar una solución real. **El Mercurio de Calama** informó que el Gobierno Regional acordó solicitar al nivel central mayor agilidad en el estudio del tarifado de energía eléctrica.

- La Intendencia reconoció que el precio que se paga por la luz es excesivo: el valor que Edelnor aplica a la empresa distribuidora, sufre un recargo de 43 por ciento. Se suma a este problema, el del agua potable, que excede los presupuestos familiares y también afecta al comercio y la industria.

- El 20 de mayo, se hizo público, en Calama, el reclamo de dirigentes vecinales que pidieron urgente solución a la carestía del agua. El 26, el diputado Nicanor Araya se reunió con los ejecutivos de Essan.

- El día 28, un editorial **El Mercurio de Calama**, dio cuenta que el Gobierno Regional solicitará al Ministro de Economía que sea modificada la política tarifaria de luz eléctrica y agua potable. "Existe plena coincidencia con el sector privado en señalar los altos costos, como factores limitantes para el crecimiento de la zona". Al día siguiente, una Comisión regional pidió se bonifique pago de agua, pues "tenemos las mayores tarifas del país".